

**Excellences, Messieurs Fabius et Jaafari,
Mesdames et Messieurs les ministres, Chers amis,**

- I. Alors que nous saluons la formation d'un gouvernement d'union nationale en Irak, nous nous réunissons aujourd'hui pour affirmer notre détermination à lutter contre le terrorisme. L'union du peuple irakien dans toutes ses composantes communautaires, constitue la clé de voûte de l'effort international pour stabiliser l'Irak, ainsi que l'union nationale autour des Forces Armées Libanaises qui, à l'instar de toutes les armées nationale, est la pierre angulaire de notre bataille contre Daech. Nous devons mettre en commun nos moyens pour éliminer ce fléau. A nos yeux, le modèle libanais est l'antidote au poison Daech.
- II. Daech met notre existence en danger. Daech nous met devant une tuerie en série, qu'on n'aurait jamais crue possible et qui est aux antipodes de nos valeurs fondées sur le droit à la différence, la tolérance et sur le principe de coexistence.
- III. La dignité humaine est fragilisée, la croyance en Dieu est bafouée et les minorités religieuses et ethniques sont stigmatisées. Daech est une épidémie qui n'a pas de limites et qui ne connaît pas de frontières. Daech nous met tous en danger. Sa terreur a dévasté l'Irak et la Syrie. Elle menace de s'attaquer aux pays voisins et par la suite aux vôtres. Le temps presse. Il est urgent d'agir collectivement et rapidement.
- IV. Espérer contenir Daech est une illusion. Il faut l'éradiquer militairement et idéologiquement. Nul ne doit être exclu de cet effort collectif et nul n'a le droit de déclarer forfait. Notre but est de mettre un terme définitif à l'inhumanité de ces groupes terroristes dont l'éradication complète nécessite aussi l'assèchement de leurs sources de financement. Pour atteindre ces objectifs, nous aurons besoin de la volonté de tous les partis, de tous les Etats et de toutes les nations. Notre front devrait pouvoir compter, au minimum, sur les 80 Etats dont certains des ressortissants sont embrigadés par Daech. Un mandat onusien posera les fondements de notre mobilisation. La résolution 2170 du Conseil de Sécurité des Nations Unies, adoptée le 15 août 2014, est un exemple dont il est utile de s'inspirer.

Mesdames et Messieurs les ministres,

V. Nous proposons que le plan d'action collectif prenne en considération les éléments suivants :

Des mesures immédiates :

- 1) Une initiative inclusive, la plus large possible, appuyée et encadrée par l'ONU. Cette action sera à la fois politique, judiciaire, militaire et humanitaire.
- 2) Le renforcement immédiat des capacités des Forces Armées Libanaises. C'est à cette condition que nous éviterons le basculement du Liban dans une situation semblable à celle que traverse l'Irak aujourd'hui. Le Liban est aux avant-postes de la bataille contre le sectarisme et le terrorisme et ses troupes ont toujours fait preuve de professionnalisme et de patriotisme. De plus, leurs armes ne sont jamais tombées dans des mains alliées ou ennemis.

Des mesures à court terme :

- 3) La protection des minorités et leur ancrage dans la région doit faire partie intégrante de nos efforts. Tolérer passivement leur émigration et leur départ en Occident est tout aussi dangereux que la facilitation, par certains pays, de l'afflux des combattants étrangers vers les zones de conflit du Moyen Orient.
- 4) La mise en place d'une coopération légale et juridique resserrée entre nos pays pour traquer, identifier et juger les terroristes/daechistes, tout en les privant du soutien de leurs relais locaux.

Des mesures à plus long terme :

- 5) La protection de nos jeunes de la propagande délétère de Daech et des tentations sectaires. Il faut les immuniser contre ces appels à l'intolérance et au meurtre sous couvert de religion. La réforme de nos programmes éducatifs, de manière à développer l'esprit de tolérance, est plus que jamais cruciale.
- 6) La multiplication des projets de modernisation économique dans l'espoir d'ouvrir la voie à une croissance durable. La lutte contre la pauvreté est un auxiliaire essentiel du combat contre le terrorisme.



Mesdames et Messieurs les ministres,

Le Liban, qui a toujours été un pionnier de la justice et un défenseur de la moralité a pris l'initiative de communiquer avec Mme la Procureure de la Cour Pénale Internationale pour dénoncer la gravité des crimes contre l'humanité perpétrés par Daech et ses semblables en Irak et dans la région. Notre communication visait les combattants terroristes ressortissants d'Etats parties au Statut de Rome. La réponse a été rapide et encourageante. Convaincu que les auteurs de crimes contre l'humanité ne doivent pas échapper à la justice et dans le but d'accélérer la procédure judiciaire, je vous ai adressé, ainsi qu'aux ministres des affaires étrangères d'autres pays amis du Liban, un courrier sollicitant votre coopération, selon vos convenances, afin de traduire les criminels de Daech en justice. Nous espérons pouvoir prouver, ensemble, l'efficacité de la justice internationale.

Mesdames et Messieurs les ministres,

VI. La stratégie globale dans notre lutte commune contre Daech impose de prendre des mesures concrètes selon les trois axes suivants :

- i. L'implication massive de forces aériennes internationales dans le respect de la légalité internationale,
- ii. Un engagement au sol de la part des gouvernements légitimes soutenus par les forces armées nationales afin d'encourager l'engagement de toutes les composantes communautaires des pays de la région,
- iii. Simultanément, la mise en œuvre d'un processus de dialogue politique interne dans chacun des pays afin d'en préserver l'unité, l'intégrité territoriale et la stabilité dans le respect des principes de démocratie et de liberté. De plus, l'initiation d'un dialogue politique et religieux contribuera à éliminer les clivages au sein de nos sociétés et pays.

Notre réunion est une occasion unique pour aller au-delà de la coalition des volontaires, vers une coalition de l'humanité contre l'inhumanité de Daech. Avec vous, le Liban fera partie d'un front mondial contre l'obscurantisme de Daech. Œuvrons pour que les valeurs humanistes, le dialogue et la tolérance l'emportent sur la violence, la haine, le sectarisme et le rejet de l'autre. Aidons le Liban pour qu'il soit un levier pour notre action et non un fardeau.

Je vous remercie.